SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN INSTITUCIONAL

Ciudad Universitaria, 12 de septiembre de 2016.



La UAEM en la prensa:

Otorgan nivel uno en el SNI a Alejandro Vera

Estatal:

Presentan convocatoria del Programa de Estímulos a la Innovación 2017

Nacional:

Un error, aplicar recorte presupuestal a ciencia y educación, alertan investigadores

La UAEM en la prensa:

Otorgan nivel uno en el SNI a Alejandro Vera

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) Jesús Alejandro Vera Jiménez fue reconocido con el nivel uno por el Sistema Nacional de Investigadores (SNI) del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), en reconocimiento a su productividad académica y logros en la realización de trabajo de investigación original. Alejandro Vera Jiménez es licenciado en Psicología por la Facultad de Psicología de la UAEM, cuenta con grado de Doctor en Psicología por la Universidad de Valencia, España, actualmente es profesor investigador de tiempo completo en el Centro de Investigación Transdisciplinar en Psicología (CITPsi) y forma parte del cuerpo académico consolidado Psicología Comunitaria y Ambiental. El documento expedido por Julia Taqueña Parga, secretaria ejecutiva del SIN, con fecha del 9 de septiembre, fue entregado aver por Mario Ordóñez Palacios, director de Desarrollo de la Investigación, en una reunión realizada en las oficinas de la rectoría, el documento que acredita esta distinción, comprende el periodo del 1 de enero de 2017 al 31 de diciembre de 2019. El reconocimiento se otorga a través de la evaluación por pares y consiste en otorgar el nombramiento de investigador nacional. Esta distinción simboliza la calidad y prestigio de las contribuciones científicas de los investigadores nacionales. Acompañaron esta entrega la secretaria general de la UAEM, Patricia Castillo España; Gerardo Ávila García, secretario de Rectoría; Rolando Ramírez Rodríguez, secretario ejecutivo del Colegio de Directores; Belinda Maldonado Almanza, presidenta del Colegio de Profesores Consejeros Universitarios; Virginia Paz Morales, secretaria general del Sindicato de Trabajadores Administrativos (Stauaem), e Israel Reyes Medina, presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM).

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 10/09/16,

https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/95192-otorgan-nivel-uno-en-el-sni-a-alejandrovera.html

Otorgan distinción al rector Alejandro Vera

Además de hacerle una distinción a Alejandro Vera Jiménez como investigador nacional con Nivel Uno, el Sistema Nacional de Investigadores (SNI) del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACyT), le otorgó a un reconocimiento por su productividad académica y logros en la realización de trabajo de investigación original. El documento expedido por Julia Tagüeña Parga, secretaria Ejecutiva del SNI con fecha del 9 de septiembre, fue entregado este día por Mario Ordóñez Palacios, director de Desarrollo de la Investigación, en una reunión realizada en la rectoría de la UAEM, luego de que Vera Jiménez presentó mediante un documento que lo acreditó con esta distinción y que comprende el periodo del 1º de enero de 2017 al 31 de diciembre de 2019. Cabe mencionar que Alejandro Vera Jiménez es Licenciado en Psicología por la Facultad de Psicología de la UAEM, cuenta con grado de Doctor en Psicología por la Universidad de Valencia, España, actualmente es profesor investigador de tiempo completo en el Centro de Investigación Transdisciplinar en Psicología (CITPsi) y forma parte del cuerpo académico consolidado Psicología Comunitaria y Ambiental. De igual forma, el Sistema Nacional de Investigadores (SNI) fue creado por acuerdo presidencial publicado en el Diario Oficial de la Federación el 26 de julio de 1984, para reconocer la labor de las personas dedicadas a producir conocimiento científico y tecnología. El reconocimiento se otorga a través de la evaluación por pares y consiste en otorgar el nombramiento de investigador nacional. Esta distinción simboliza la calidad y prestigio de las contribuciones científicas de los investigadores nacionales. Durante la entrega estuvieron: la secretaria General de la UAEM, Patricia Castillo España; Gerardo Ávila García, secretario de Rectoría; Rolando Ramírez Rodríguez, secretario Ejecutivo del Colegio de Directores; Belinda Maldonado Almanza, presidenta del Colegio de Profesores Consejeros Universitarios; Virginia Paz Morales, secretaria general del Sindicato de Trabajadores Administrativos (STAUAEM), e Israel Reyes Medina, presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM). Al final, los presentes expresaron su reconocimiento a Alejandro Vera, por haber obtenido "esta importante distinción que acredita su calidad como investigador, así como su trayectoria académica".

El Regional del Sur, (Gerardo Suárez), 10/09/16,

http://elregional.com.mx/Noticias/?id=83004

Reconocen a Jesús Vera como investigador Nivel 1

En reconocimiento a su productividad académica y logros en la realización de trabajo de investigación original, el Sistema Nacional de Investigadores (SNI) del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), otorgó a Jesús Alejandro Vera Jiménez, la distinción como investigador nacional Nivel Uno. El documento expedido por Julia Tagüeña Parga, secretaria Ejecutiva del SNI con fecha del 9 de septiembre, fue entregado este día por Mario Ordóñez Palacios, director de Desarrollo de la Investigación, en una reunión realizada en la rectoría de la UAEM. El documento que acredita esta distinción, comprende el periodo del 1º de enero de 2017 al 31 de diciembre de 2019. Cabe destacar, que Alejandro Vera Jiménez es Licenciado en Psicología por la Facultad de Psicología de la UAEM, cuenta con grado de Doctor en Psicología por la Universidad de Valencia, España, y actualmente es profesor investigador de tiempo completo en el Centro de Investigación

Transdisciplinar en Psicología (CITPsi) e integrante del cuerpo académico consolidado Psicología Comunitaria y Ambiental.

Capital Morelos, (Capital Digital), 09/09/16,

http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/reconocen-a-jesus-vera-como-investigador-nivel-1/

Instala UAEM comisión para evaluar desempeño de personal académico

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), instaló de manera formal la comisión para la evaluación del desempeño de los trabajadores académicos para retomar los trabajos que desde 2008 se están realizando y que en 2014 se tuvo la última sesión de trabajo, donde se creó el programa de Evaluación Docente en el que participan alumnos y docentes de la institución. Mario Cortés Montes, secretario general del Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la UAEM (SITAUAEM), se congratuló de que se retomaran los trabajos de revisión del reglamento que tiene que ver con el proceso de evaluación docente entre la UAEM y el SITAUAEM, "ya que en todas las universidades públicas es considerado un instrumento básico para legitimar la promoción, permanencia y de la mejora de los salarios de los trabajadores". Gustavo Urquiza Beltrán, Secretario Académico de la UAÉM, dijo que con estas reuniones que inician el día de hoy surgirá el proyecto y reglamento de evaluación docente, el cual se integrará de manera bilateral con los representantes de la universidad y del SITAUAEM. Dijo que es importante la evaluación porque se relaciona directamente con los intereses de los trabajadores académicos, es por eso que se necesita ser totalmente transparente y cuidadoso, además de que es considerado para adquirir el derecho al estímulo para la investigación. Cortés Montes dijo que a través de las Secretaría Académica y el SITAUAEM han trabajado en este instrumento y se ha cabildeado para su debida aprobación. Enfatizó la disposición que el sindicato ha tenido para participar y opinar sobre el mecanismo de evaluación para beneficio de la universidad y todo lo que tenga que ver con la consecución de recursos a través de los programas de la Secretaría de Educación Pública (SEP). En esta reunión donde estuvieron presentes los representantes de la comisión bilateral se llevó a cabo la presentación e instalación formal de la comisión, se leyó el resumen de los trabajos desarrollados hasta 2014, se integró la agenda de trabajo para el periodo agosto-diciembre 2016 y se dieron a conocer parte de los cambios a la propuesta de reglamento de evaluación docente.

El Regional del Sur, p.3, (Gerardo Suárez), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=83038

Evalúan desempeño de académicos de la UAEM

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) instaló formalmente la comisión para la evaluación del desempeño de los trabajadores académicos, para retomar las actividades que desde 2008 se realizan y que en 2014 tuvo la última sesión, en la cual se creó el programa de Evaluación Docente en el que participan alumnos y profesores de la institución. Mario Cortés Montes, secretario general del Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la UAEM (Sitauaem), se congratuló de que se retomaran las labores de revisión del reglamento relacionado con el proceso de evaluación docente, "ya que en todas las universidades públicas es considerado un instrumento básico para legitimar la promoción, permanencia y la mejora de los salarios de los trabajadores". Gustavo Urquiza Beltrán, secretario Académico de la UAEM, dijo que con estas reuniones surgirá el proyecto y reglamento de valoración docente, el cual se integrará de manera bilateral con los representantes de la Universidad y del Sitauaem. Refirió que es importante la evaluación porque se relaciona directamente con los intereses de los trabajadores académicos, por eso se necesita total transparencia y cuidado, además de que es considerado para adquirir el derecho al estímulo a la investigación. Cortés Montes dijo que a través de la Secretaría Académica y del Sitauaem se ha trabajado en este instrumento y se ha gestionado su debida aprobación. Enfatizó la disposición que el sindicato ha tenido para participar y opinar sobre el mecanismo de evaluación en beneficio de la Universidad y todo lo que tenga que ver con la consecución de recursos, a través de los programas de la Secretaría de Educación Pública (SEP). En esta reunión, donde estuvieron representantes de la comisión bilateral, se llevó a cabo la presentación e instalación formal de la comisión, se leyó el resumen de los trabajos desarrollados hasta 2014, se integró la agenda para el periodo agosto-diciembre 2016 y se dieron a conocer parte de los cambios a la propuesta de reglamento de evaluación docente.

El Sol de Cuernavaca, p.6, (Mónica González),

http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4279402.htm

Rinde su 1er. informe Directora de Enfermería de la UAEM

Edith Ruth Arizmendi Jaime, directora de la Facultad de Enfermería de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), rindió su primer informe de actividades en cumplimiento a la legislación universitaria y para dar a conocer los avances que en materia de infraestructura, aumento de matrícula y proyectos académicos se han realizado y que han sido importantes para el desarrollo de la máxima casa de estudio. Respecto del periodo que se informa, la directora dijo que se ha logrado fortalecer la visión de hacer de Enfermería una Facultad con programas educativos de calidad sustentados en el modelo de competencias profesionales que refleje el trabajo inter y multidisciplinario, con redes de vinculación que incremente el

intercambio académico, que le permita mantener la acreditación de la licenciatura, y contribuya a que los egresados puedan competir en el mercado laboral tanto en el ámbito nacional como en el internacional. Arizmendi Jaime consideró que se ha trabajado intensa y constantemente en cuatro áreas sustantivas y fundamentales: Estudiantes, Docentes, Vinculación e Investigación y Posgrado, así como en el equipamiento educativo, bibliotecario, clínico, y en el anteproyecto del segundo y tercer nivel de la infraestructura, que contribuirá al incremento de la matrícula actual, ofreciendo un mejor espacio para el desarrollo del conocimiento y la correcta aplicación del mismo. Dio a conocer que trabajan en el diseño y elaboración del nuevo programa de Licenciatura en Fisioterapia y Rehabilitación Física, con el propósito de incrementar una opción de estudio para el aspirante de nuevo ingreso, que le permita superarse y contribuir con el perfil idóneo al desarrollo en esta área del conocimiento. Gustavo Urquiza Beltrán, secretario académico de la UAEM, destacó el incremento de la matrícula de la Facultad de Enfermería que creció en un 35 por ciento, lo que representa que más jóvenes tuvieron la oportunidad de estudiar en esta institución, al calificar de importante la reestructuración de los dos programas educativos y de la internacionalización de la especialidad en enfermería. Los exhortó a continuar con el compromiso y dedicación en este proyecto de trabajo encaminado a fortalecer y posicionar a la Facultad de Enfermería como una de las mejores del país: "Sé que su misión es formar profesionales de la enfermería con sentido integral, con equidad y calidad, basadas en competencias acordes a los avances científicos dirigidos a cuidados de la salud, del individuo, la familia y la comunidad local, nacional e internacional". Asistieron al evento la comunidad, docente, administrativa y estudiantil así como del Secretario Académico de la UAEM, Gustavo Urquiza Beltrán, representante personal del rector Aleiandro Vera Jiménez ante quienes Edith Arizmendi destacó la reestructuración del programa de la especialidad en enfermería con opción terminal en administración y gestión del cuidado de la salud y atención al adulto en estado crítico, para dar cumplimiento a los lineamientos de las instituciones de salud.

El Regional del Sur, p.3, (Gerardo Suárez), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=83037

Firma UAEM convenio de colaboración para la creación de la Escuela de Letras y Oficios en Tlayacapan Comprometida con el apoyo a diversos sectores como la educación en el municipio, la administración que dirige Dionisio de la Rosa Santamaría, y Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) llevaron a cabo la firma de un convenio de colaboración que establece las bases para la creación de la Escuela de Letras, Artes y Oficios, así como para la realización de diversas actividades de manera conjunta que beneficiarán tanto el desarrollo cultural como académico del municipio. En su intervención, el alcalde tlayacapense precisó su agradecimiento y beneplácito a la UAEM por la solidaridad y disposición que se ha construido entre ambos entes para poder realizar proyectos que beneficien a los pueblos del municipio. El rector de la máxima casa de estudios de la entidad aseguró que con la firma de dicho convenio, el municipio de Tlayacapan será el primero en Morelos dónde iniciará el proyecto académico con un programa basado en solucionar problemas que pudieran presentarse, en donde tanto los estudiantes como los profesores podrán aplicar lo aprendido para enriquecer la institución educativa. Además dijo que el municipio en términos generales es muestra del respeto que los pueblos tienen por el medio ambiente, por su manera de poder relacionarse con su entorno y rendirle culto a la naturaleza. En la firma de convenio entre la UAEM y el ayuntamiento de Tlayacapan se contó con la presencia de Dionisio de la Rosa Santamaría, presidente municipal de Tlayacapan; de Miguel Albarrán Sánchez, secretario de Planeación y Desarrollo de la UAEM; de Gerardo Gama Hernández, director de la facultad de Arquitectura; de Virginia Paz Morales, secretaria general del Sindicato de Trabajadores Administrativos de la UAEM; Mario Cortés Montes, secretario general del Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos (SITAUAEM), entre otras personalidades. La Unión de Morelos, p.15, (Rosendo Álvarez).

Acredita FCyA sus programas en nivel uno

Los programas de licenciatura en contaduría, administración e informática de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) fueron acreditados en nivel uno de calidad académica por los Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación Superior (CIEES). Gustavo Urquiza Beltrán, secretario académico de la UAEM, informó que la acreditación es por cinco años, al referir que es una señal positiva el que hayan acreditado tres programas que suman un poco más del 85% de programas acreditados por su calidad académica. Aseguró que "a este ritmo de trabajo para finales de este año la UAEM tendrá el 90% de sus programas de estudio de licenciaturas acreditados y reconocidos por su calidad académica, lo que significaría entrar al Consorcio de Universidades Mexicana". Aclaró que "estos hechos y resultados desmienten cualquier acusación contra el rector de la UAEM Alejandro Vera Jiménez de activista que ha descuidado las cuestiones académicas, siendo todo lo contrario". Laura Patricia Ceballos Giles, directora de la Facultad de Contaduría Administración e Informática, expresó que desde el mes de noviembre se ha venido trabajado en la acreditación de los programas, por lo que las actividades en la UAEM no se ha detenido, porque se sigue apuntalando la parte académica y ya se están en pláticas para acreditar el sistema de educación abierto y a distancia en contaduría y administración en el mes de octubre. Por último, el secretario académico de la UAEM reconoció que el trabajo de meses de todo el equipo de la Facultad de Contaduría

Administración e Informática, encabezados por su directora Laura Patricia Ceballos Giles y todos los académicos y alumnos que participaron en el proceso de acreditación.

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 10/09/16,

https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/95199-acredita-fcya-sus-programas-en-nivel-uno.html

Presentan en Chile revista editada por la UAEM

La revista Inventio que edita la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), fue presentada en el primer Congreso Internacional sobre Revistas y Redes Culturales en América Latina, el cual se realizó en Santiago de Chile. Lydia Guadalupe Elizalde y Valdés, directora de Publicaciones de Investigación de la UAEM y directora editorial de Inventio, señaló que esta revista "es reconocida por la calidad de sus contenidos, su hechura y su impresión. Hemos buscado conservar los elementos que le han dado un estilo identitario, respondiendo así a los desafíos que se nos plantean en cada nueva edición, acerca de hasta qué punto se puede conservar una determinada imagen gráfica, tanto en la edición impresa como, más recientemente, en los medios digitales". Explicó que el Congreso Internacional sobre Revistas y Redes Culturales en América Latina fue organizado por la Facultad de Letras de la Pontificia Universidad Católica de Chile y por Latinoamericana. Asociación de Revistas Académicas de Humanidades y Ciencias Sociales, en la cual Inventio se encuentra registrada desde noviembre de 2015; hasta la fecha pertenecen a esta asociación, de acuerdo con su sitio web, 240 revistas académicas y culturales de Iberoamérica y otros países. Durante la participación de Inventio, a través de la Dirección de Publicaciones de Investigación, se describieron algunos aspectos determinantes para la consolidación de este medio universitario, entre ellos la concepción de esta revista como un espacio de proyección y encuentro para artistas plásticos nacionales y extranjeros, así como para autores latinoamericanos, dijo Lydia Elizalde. En este primer congreso participaron más de 100 ponentes agrupados en 27 mesas, con temáticas como traducción e historia intelectual, revistas en el exilio, espacios digitales, visualidades, estéticas e imágenes en la producción editorial, entre muchas más. Además, se presentaron cuatro conferencias magistrales de importantes investigadores, entre ellos Claudia Gilman de Argentina y Nelly Richard de Chile. También se presentaron dos libros sobre revistas culturales y se realizó un homenaje a los 50 años de la revista Aisthesis, una de las más longevas revistas de estética en América Latina. Junto con las actividades del congreso se realizó el II Encuentro de Latinoamericana y el Foro de Editores Científicos de Chile, se exhibió la producción de editoriales chilenas y latinoamericanas contemporáneas, así como una muestra de la colección de revistas de la Biblioteca de Humanidades de la Pontificia Universidad Católica de Chile, en la cual se entregaron en depósito ejemplares de las ediciones recientes de la revista Inventio.

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 10/09/16, https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/95198-presentan-en-chile-revista-editada-por-la-uaem.html

Instalan comisión para evaluar desempeño universitario

La semana que concluye se instaló la comisión para la evaluación del desempeño académico de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en el que participan autoridades de la administración central universitaria y del Sindicato Independiente de Académicos (SITAUAEM). La comisión bilateral, que formalmente se instaló ayer en las instalaciones de la biblioteca central en el campus Chamilpa, tiene facultades para proponer modificaciones tanto al reglamento como al instrumento de evaluación, el cual incide en los indicadores de calidad de la máxima casa de estudios de Morelos. En la reunión se informó que desde 2008 se están realizando actividades de manera bilateral para actualizar el instrumento de evaluación y los criterios de la misma, trabajos que en 2014 se suspendieron, luego de ser aprobado el programa de evaluación docente en el que participan alumnos y docentes de la institución. Mario Cortés Montes, secretario general del Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la UAEM (SITAUAEM) se congratuló, de que se retomaran los trabajos de revisión del reglamento que tiene que ver con el proceso de evaluación docente entre la UAEM y el SITAUAEM, "ya que en todas las universidades públicas es considerado un instrumento básico para legitimar la promoción, permanencia y de la mejora de los salarios de los trabajadores". Cortés Montes enfatizó la disposición que el sindicato ha tenido en participar y opinar sobre el mecanismo de evaluación para beneficio de la universidad y elevar los indicadores de calidad académica que permitan a la institución gestionar recursos a través de los programas de la Secretaría de Educación Pública (SEP). Gustavo Urquiza Beltrán, secretario académico de la UAEM, dijo que con estas reuniones que inician el día de hoy surgirá el proyecto y reglamento de evaluación docente, el cual se integrará de manera bilateral con los representantes de la universidad y del SITAUAEM. Señaló que es importante la evaluación porque se relaciona directamente con los intereses de los trabajadores académicos, es por eso que se necesita ser totalmente transparente y cuidadoso, dijo, además de que los resultados de la evaluación son considerados para adquirir el derecho al estímulo para la investigación. En esta reunión se leyó el resumen de los trabajos desarrollados hasta 2014, se integró la agenda de trabajo para el periodo agosto-diciembre 2016.

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 10/09/16.

https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/95197-instalan-comision-para-evaluar-desempeno-universitario.html

El tema de las adicciones se debe enfrentar desde la universidad: Urquiza Beltrán

"Las cifras en materia de adicciones para el estado de Morelos son preocupantes y desde la academia no podemos ser omisos ante ello", dijo Gustavo Urquiza Beltrán, secretario académico de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) durante la inauguración del Congreso Nacional Adicciones y Familias: perspectivas-prevención-soluciones. En el auditorio Emiliano Zapata del campus Chamilpa de la UAEM, Gustavo Urquiza señaló que el tema de las adicciones debe enfrentarse desde la universidad en coordinación con todas las instituciones educativas, al subrayar que representan un grave problema de salud pública. "Morelos y el país en general atraviesan por un momento crítico que merece la reflexión de los universitarios. En esta situación se viven problemas de urgente atención como la educación, el desempleo, la pobreza, la salud pública, así como las adicciones, y este congreso busca generar propuestas incluyentes con respeto a los derechos humanos". Gustavo Urquiza dijo que abordar el tema de las adicciones resulta prioritario, "se trata de analizarlas como un problema de salud pública que representa la oportunidad de profundizar, comprender y proponer alternativas de tratamiento y modelos de atención, así como la construcción de una sociedad informada y con libre elección". Al inaugurar el congreso destacó el compromiso con la responsabilidad social de la UAEM, "somos una universidad crítica, analítica y propositiva que busca contribuir a la formación de personas capaces de interpretar las nuevas realidades del entorno sociocultural y de idearse nuevas formas de organización para construir una sociedad realmente democrática, participativa, tolerante y comprometida con la equidad social, así lo marca nuestro actuar de acuerdo al Plan Institucional de Desarrollo". Las actividades de este congreso tienen como finalidad fomentar una cultura de la reflexión e información en la sociedad, mediante conferencias magistrales, presentaciones literarias y jornadas de trabaio.

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 10/09/16,

Aún no hay fecha para abrir la fosa de Jojutla: Matías

El pasado jueves el secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina, en su visita a la zona sur, confirmó que en esos momentos se llevaba a cabo una reunión privada en Cuernavaca entre el subsecretario de Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación, Roberto Campa Cifrián; el Alto Comisionado de las Naciones Unidas de México, Jean Jarab, y los representantes del Frente Amplio Morelense (FAM), para plantear el tema de los trabajos de exhumación en las dos fosas que se abrieron en Tetelcingo, que cabe destacar, se lograron abrir por la presión de familiares de víctimas, dos casos comprobados de cadáveres que habían sido enviados a la fosa común a pesar de que estaban identificados. De acuerdo al encargado de la política interna del estado, el objetivo de dicha reunión fue contrastar la información que la Fiscalía General del Estado (FGE) obtuvo en la diligencia de exhumación, con la de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH), la Procuraduría General de la República (PGR), la policía científica de la Policía Federal (PF), y la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM); como un tema "estrictamente jurídico" y no político, según declaró. Pero derivado de esa reunión, el subsecretario de Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación, Roberto Campa, anunció que se realizarían nuevamente diligencias en Tetelcingo en busca de una tercera fosa a petición de los familiares que señalaron que de acuerdo a sus datos, debía haber 150 cadáveres, sin embargo sólo se exhumaron 117 en los trabajos realizados en mayo y junio pasado. También se habló de abrir la fosa de Jojutla, cuya apertura ya había sido solicitada por el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, y el activista Javier Sicilia Zardain, en su momento. Incluso, en junio pasado cuando concluyó la exhumación de las fosas de Tetelcingo, la FGE difundió un comunicado en donde anunciaba que en "próximas fechas" se estaría abriendo la fosa de Jojutla "con la intención de obtener las muestras biológicas necesarias de cada uno de los cuerpos, y posteriormente su perfil genético", aunque cabe destacar que previo a la inhumación de los 38 cuerpos que fueron enviados a la fosa común de Joiutla la noche del 14 de julio de 2014, la Dirección de Servicios Periciales declaró haber hecho todos los estudios previos para su reconocimiento genético. "No tenemos una fecha, dependemos también de las autoridades federales y por supuesto la coordinación con el gobierno del estado", declaró Matías Quiroz.

Antecedente

Cabe destacar que cuando se realizó la inhumación de los 38 cadáveres en el panteón de la colonia Pedro Amaro, en Jojutla, los vecinos reportaron proliferación de malos olores que adjudicaron a un mal proceso de entierro de los cuerpos. En aquella ocasión y días después de la inhumación se lograron distinguir lo que podría ser cabellos en la zona de la fosa.

El Regional del Sur, p.6, (Yesenia Daniel), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=83031

Necaxa Cuernavaca y Potros Morelos levantan el título

Con gran éxito finalizó la Liga Infantil Unión UAEM y con dos finales concluyó la primera edición del certamen que reunió a 60 equipos en siete categorías incluyendo femenil y la de mamás. Necaxa Cuernavaca y Potros Morelos conquistaron el título en las categorías 2006 y 99-2000, respectivamente, los hidrorayos se impusieron 3-1 a Real Acatlipa en un duelo en donde los necaxistas comenzaron ganando, sin embargo los temixquenses empataron rápido y en la recta final los rojiblancos sellaron el triunfo gracias a los goles de

Miguel Bautista, Uriel Tumalan y un autogol de Acatlipa. Por los de Temixco descontó Obed Bernabé. La escuela del Necaxa Cuernavaca a cargo de Omar Rodríguez recibió su trofeo y medallas de primer lugar, llevando a su vitrina un título más. Los necaxistas contaron con el apoyo en las tribunas de padres de familia de los niños, así como de la porra Comando Rojiblanco. En la otra final en la categoría 99-2000 el equipo Potros Morelos se alzó con el título al doblegar 2-1 a Real Acatlipa, en un partido entretenido en donde ambos equipos se brindaron al cien por ciento sobre la cancha de la Preparatoria Diurna Número 1. El primer tiempo finalizó con empate a cero goles y para la parte complementaria los Potros anotaron dos goles por medio de Luis Hidalgo y Diego Delgado; en la recta final del partido los temixquenses acortaron el marcador 2-1 gracias al penal acertado por Miguel Ángel Aguilar. La premiación de esta categoría corrió a cargo de Luis Reinoso, organizador del torneo infantil patrocinado por esta casa editorial y de Roberto Rivas, coordinador de enlace deportivo de La Unión de Morelos. El entrenador de la Academia de Alto Rendimiento Potros Morelos, Diego Díaz pasó a recibir junto a sus pupilos el trofeo de campeón y medallas.

La Unión de Morelos, (Salvador Saldaña), 11/09/16, https://www.launion.com.mx/morelos/deportes/noticias/95255-necaxacuernavaca-y-potros-morelos-levantan-el-titulo.html

Diplomado

Se anuncia el Diplomado Paramédico del Deporte en viernes, que se realizará el 4 de noviembre con sede en la Facultad de Medicina de la UAEM, con duración de 9 meses.

La Unión de Morelos, p.36

Brevi@rio... - Gobierno, puras banalidades y nulos resultados

Morelos es un estado a la deriva y la sociedad rehén de los intereses mezquinos de grupos políticos y autoridades omisas o cómplices de la ignominia cotidiana, producto de la inseguridad pública, la corrupción, la ausencia de crecimiento económico y la desatención a los reclamos y solución a los problemas sociales. El estado se encuentra, sin duda, en una de sus peores épocas. Probablemente va se hayan gastado ríos de tinta tratando de exponer y señalar lo que el gobierno de Graco Ramírez ha dejado de hacer o ha hecho mal, y otro tanto se haya gastado también en una campaña afanosa por defender lo que a todas luces es indefendible, incluso sin vacilar en atacar a sus detractores utilizando diversos medios, el hecho es que la entidad y los ciudadanos observamos con claridad qué es lo que pasa y de qué se trata, y sencillamente no vemos que las cosas hayan mejorado ni tengan posibilidades de mejorar en el futuro. Sin mejor seguridad, sin más empleos, sin mejores servicios de salud, sin apoyo para el campo o mejores servicios públicos, el estado no camina. En cambio, lo que vemos es que la agenda de las autoridades y de los políticos está llena de banalidades que mucho tiene que ver con intereses particulares, la defensa a ultranza de posiciones personales pero no de los grandes temas y la atención de los problemas a todos comunes. En el gobierno del estado se habla de muchos logros a casi cuatro años de su gestión, pero los ciudadanos no creen porque no ven o no reconocen esos logros, pues cuando se habla, por ejemplo, de avances en seguridad y del éxito de programas y acciones para disminuir la delincuencia, el contraste lo encontramos en las calles, colonias y comunidades donde los delitos menores o graves son cada vez más frecuentes y más violentos; como tampoco se cree que la inversión ha crecido y que genera una mayor economía, cuando no hay empleos y los que hay son mal pagados. Lo mismo ocurre con la obra pública, pues mientras se habla de grandes proyectos las calles y carreteras del estado, son un desastre. Otro tema que llena la boca y los discursos de las autoridades y de los políticos es el de la transparencia y la rendición de cuentas, sin embargo es probable que la opacidad se viva como nunca en las instituciones públicas. Mientras el gobierno graquista acusa opacidad en la Universidad del Estado y reclama acciones para su transparencia, ha sido esta administración las más criticada por el ejercicio de los recursos del erario, teniendo en su lista, entre otros, graves sospechas por ejercicio de un crédito de casi tres mil millones de pesos, que ha incluido 500 destinados a la construcción de una nueva sede para el Congreso del Estado de la que no se ha hecho nada; así como la construcción del estado "Agustín Coruco Díaz" de Zacatepec, del que por cierto se decía, detonaría la economía regional pero que hasta ahora no se ve por dónde. La remodelación de la plaza de armas, que se dice ya excedió por mucho el presupuesto original, y la opacidad en el gasto que el gobierno realiza en medios de comunicación. se suman a la larga lista de asuntos que abren un abismo entre lo que el gobierno demanda como transparencia y lo que practica. Y bastará decir que esas "obras" tienen como común denominar el hecho de ser intrascendentes, lo que es igual a decir que de no haberse realizado nada hubiera cambiado al estado, si en cambio los recursos multimillonarios que se han gastado bien pudieron ser invertidos en obras y acciones que verdaderamente hayan servido a los ciudadanos, tanto como para percibir su utilidad y no el olvido del que ahora goza un estadio, una nueva sede legislativa que no se ha realizado, y una nueva plaza de armas que hasta ahora ha generado más molestias y que pronto, seguramente, será una gran decepción. Morelos no estaba bien hace cuatros pero ahora no está mejor. En medio de un escenario social crispado y polarizado, sin desarrollo y con un gobierno omiso e indolente ante los problemas que se multiplican, la realidad es que estamos peor que antes y esto nadie lo esperaba y nadie lo quiere, por eso la necesidad de un cambio y no hay porque esperar hasta el 2018...

El Regional del Sur, http://elregional.com.mx/Noticias/?id=83025, (Miguel Ángel Provisor)

Estatal:

Presentan convocatoria del Programa de Estímulos a la Innovación 2017

El Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) presentó la Convocatoria del Programa de Estímulos a la Innovación (PEI) 2017. El documento contempla algunas modificaciones, pero sobre todo deja en claro que está sujeta "a la disponibilidad de recursos indicada en el presupuesto de egresos de la federación 2017". El referido documento fue publicado por el Conacyt; se trata de una de las formas de financiamiento más importantes para empresas dedicadas al desarrollo tecnológico que tienen vinculación con centros de investigación. El anuncio fue hecho por el director del Consejo, Enrique Cabrero Mendoza quien destacó que la convocatoria tiene como finalidad fomentar los avances científicos los cuales ayudan al progreso y desarrollo del país. Este tipo de convocatorias es una de las principales fuentes de ingreso para proyectos de investigación y desarrollo en la entidades. El referido documento señala que el fecha para el cierre del sistema de llenado de propuestas es el 7 de octubre de éste año; la Primera Publicación estimada de resultados sería el 6 de febrero de 2017. El inicio de Proyectos el primero de enero del próximo año, el cierre de Proyectos el 31 de diciembre y la entrega de Reportes Finales el 15 de enero de 2018.

La Unión de Morelos, p.2, (Tlaulli Preciado),

https://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/95264-presentan-convocatoria-del-programa-de-estimulos-a-la-innovacion-2017.html

El Sol de Cuautla, p.3, (Sin firma).

Nacional:

Un error, aplicar recorte presupuestal a ciencia y educación, alertan investigadores

Integrantes de la comunidad científica lamentaron que el gobierno federal pretenda disminuir para el siguiente año —de acuerdo con el proyecto presupuestal enviado a la Cámara de Diputados— la inversión en ciencia y educación, dos rubros fundamentales para el desarrollo de cualquier país. Reconocieron que si bien en los primeros años de esta administración hubo importantes incrementos, cuando hay problemas financieros donde menos recursos se deben recortar es en ciencia y educación. Por ello, consideraron que una vez más se deberá negociar en la Cámara de Diputados, a fin de que se puedan conseguir algunos ajustes al alza de lo que contempla la propuesta del Ejecutivo. Arturo Menchaca Rocha, investigador del Instituto de Física de la Universisad Nacional Autónoma de México (UNAM), ganador del Premio Nacional de Ciencias y Artes 2004 y coordinador general del Consejo Consultivo de Ciencias de la Presidencia de la República —organismo creado en 1994 y que es conformado por los premios nacionales de ciencias—, manifestó su preocupación por el recorte presupuestal al sector. "Será un año muy complicado. Estamos todos preocupados. Entiendo que el país pasa por una situación difícil, pero como investigador me preocupa, es un recorte importante y ahora se tienen que generar estrategias para distribuir el déficit, que espero no sea tan grave. Hay que hacer todo para que esta situación afecte lo menos posible a los jóvenes. No trato de culpar a alguien, pero es un periodo de vacas flacas, y a quien más afecta es a los más frágiles, que son los chavos".

La Jornada, p.5, (Emir Olivares Alonso).

Ante el ajuste, el Conacyt afirma que buscará proteger el programa de becas

El director general del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), Enrique Cabrero Mendoza, informó que el paquete presupuestal enviado por el Ejecutivo federal a la Cámara de Diputados contempla una disminución importante para el sector. En entrevista, el funcionario señaló que el recorte para el Conacyt sería de más de 4 mil millones de pesos, poco más de 10 por ciento menos (sin contar la inflación) de lo que se está ejerciendo en 2016 (31 mil millones de pesos). Para el ejercicio de este año los diputados aprobaron un presupuesto de 34 mil 415 millones de pesos para el consejo, el cual se redujo a 31 mil 715 millones tras los dos ajustes que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público hizo al gasto federal en su conjunto en el primer semestre. Cabrero Mendoza consideró que el próximo año será complejo para el sector, pero aseveró que existe el compromiso de no perjudicar los programas fundamentales de formación de capital humano: el Sistema Nacional de Investigadores (SNI), las becas de posgrado y las cátedras para jóvenes investigadores. "Preferiríamos que no hubiera recortes presupuestales y que no se diera esta discusión, pero entendemos que es una obligación de todas las dependencias de la administración pública de ajustarse en 2017. Hemos hecho nuestras previsiones de cómo funcionar en esas condiciones y la gran ventaja que tiene este sector, lo que no se nos debe olvidar es el enorme crecimiento que tuvimos en los primeros años de este gobierno. Esa inversión inédita en el sector nos permitió abatir muchos de los rezagos, ampliar el número de oportunidades para jóvenes investigadores, crear consorcios, nuevas sedes y laboratorios, así como inyectar muchos recursos a las empresas con un espíritu innovador.

La Jornada, p.5, (Emir Olivares Alonso).

Diseñan casco de futbol americano que registra intensidad de golpes

Ante la necesidad de proteger a los jugadores de futbol americano de golpes fuertes en la cabeza, que a la larga les puedan ocasionar lesiones mayores, el egresado del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Eduardo Chang Alejandre, diseñó un casco que registra la intensidad de los impactos. El casco se ilumina cuando el impacto rebasa cierta fuerza, de este modo, el coach se percata cuando uno de sus jugadores recibe una contusión fuerte, lo que le permite decidir si lo saca del partido para que lo revise el médico. Esto resulta relevante porque a simple vista no se detecta si la intensidad del golpe es de cuidado y puede provocar daños colaterales. El casco, desarrollado por el egresado de la Escuela Superior de Ingeniería Mecánica y Eléctrica (ESIME), Unidad Culhuacán, también registra y guarda en una memoria SD el historial de impactos recibidos, mismo que se puede revisar en una computadora.

La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/983689.html

El Universal, (Teresa Moreno)

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2016/09/11/estudiante-de-ipn-disena-casco-paramonitorear-golpes-en-futbol

Crean filtros de agua pluvial con material reciclado

Alumnos de las unidades Azcapotzalco y Lerma de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) desarrollaron una potabilizadora de agua pluvial que utiliza filtros de ionización a partir de botellas pet, imanes, esponjas y arena, entre otros componentes. El proyecto —elegido entre 2 mil que participaron en diez categorías— logró ubicarse entre los 30 mejores durante el certamen Hakathon del Campus Party, que se celebró del 29 de junio al 3 de julio en la Ciudad de Guadalajara; tiene un costo de 1,500 pesos y constituye la primera etapa de un sistema de filtración de agua de uso doméstico. El sistema Atlcaualo —detención de agua, en náhuatl— se caracteriza por filtrar materia suspendida, microorganismos y metales pesados; además ayuda a extraer vitamina B, hierro, calcio y magnesio, entre otros nutrientes alimenticios y minerales que ayudan al mejor aprovechamiento proteínico del organismo y son difíciles de obtener por los habitantes de comunidades de escasos recursos.

La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/983687.html

Obtiene UNAM patente por tratamiento de cáncer

Investigadores de la UNAM descubrieron que el yodo coadyuva en el proceso quimioterapéutico, particularmente en el tratamiento y prevención del cáncer de mama y próstata, por lo cual, la Máxima Casa de Estudios obtuvo la patente MX/a/2010/004437. Los expertos del laboratorio de Metabolismo Energético del Instituto de Neurobiología, llevaron a cabo el experimento en roedores, en donde, gracias a los compuestos yotados aplicados, se redujeron los tumores. La agencia Conacyt realizó una entrevista a Carmen Yolanda Aceves Velasco, responsable del proyecto, y refirió que si este compuesto se aplicaba en conjunto a los procesos quimioterapéuticos, se potenciaba el efecto hasta la desaparición. Además afirmó que el yodo molecular es un antioxidante que neutraliza radicales libres, que generan un efecto antiproliferativo, coadyuvando en los procedimientos de quimioterapia en seres humanos. Los expertos probaron la efectividad del compuesto, incluso sin efectos secundarios.

El Universal, (Redacción),

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/ciencia-y-salud/salud/2016/09/10/obtiene-unam-patente-portratamiento-de-cancer

Aumenta el deterioro del mural de Sigueiros en CU

A la espera de un plan de "restauración integral", el mural de David Alfaro Siqueiros El pueblo a la Universidad, la Universidad al pueblo cumple 60 años. Su deterioro se ha generalizado y desde hace 13 años no ha sido restaurado a pesar de ser un tesoro nacional y de ubicarse en la cara sur de la Rectoría de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) en Ciudad Universitaria, campus declarado Monumento Artístico de la Nación en 2005 y Patrimonio Cultural de la Humanidad por la Organización de Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) en 2007. A lo largo de sus 310 metros cuadrados, la escultopintura de relieve de uno de los grandes del muralismo mexicano exhibe daños: el desprendimiento de las teselas que cubren sus estructuras de hierro revestidas de cemento; los mosaicos literalmente se están cayendo a pedazos enfrente de las oficinas de la máxima autoridad universitaria. Menos visible, la corrosión también se ha apoderado de la estructura de esta obra inaugurada en 1956.

El Universal, (José Juan de Ávila),

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/cultura/artes-visuales/2016/09/12/aumenta-el-deterioro-del-mural-desiqueiros-en-cu